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PAUTA:

I) Encaminhamentos da 53ª Reunião Ordinária do Conselho de Turismo do Recife:

– Composição da mesa e apresentação do Secretário;
– Apresentação do Secretário Executivo de Lazer, Planejamento e Gestão;
– Apresentação do Secretário Executivo de Turismo e Relacionamento com Trade;
– Apresentação e agregação da nova gestão SETUR-L com os membros do Conselho;
– Apresentação do projeto Os Sinos Tocam no Centro;
– Apresentação dos resultados do Road Show Recife 2023;
– Apresentação sobre Turismo de Eventos e Recife Expo Center;
– Considerações dos membros do Conselho; e
– Encerramento da reunião.

REGISTROS DA REUNIÃO:

Antonio Coelho – Secretário
 Inicialmente cumprimenta a todos os presentes, declarando aberta a 53ª Reunião Ordinária da CONTURE;
 Faz uso da palavra para agradecer a confiança depositada no seu trabalho;
 Menciona estar entusiasmado por fazer parte da Gestão João Campos;
 Apresenta a nova equipe gestora integrante da pasta Turismo e Lazer;
 Enfatiza a importância do diálogo como instrumento fundamental aos objetivos da SETUR-L;
 Destaca a importância da agregação entre Poder Público e investimento Privado;
 Menciona o investimento de R$ 112 milhões, destinado a orla de Boa Viagem, como exemplo de ação

agregadora entre Poder Público e Investimento Privado;
 Cumprimenta a Secretária Ana Paula Vilaça, exaltando o trabalho singular realizado junto ao RECENTRO;
 Cumprimenta o Vereador Marco Aurélio Filho, enaltecendo seu trabalho na Câmara Municipal do Recife;
 Agradece mais uma vez a todos os presentes, facultando a palavra ao Secretário Thiago Angelus.

Thiago Angelus - SETUR-L
 Inicialmente cumprimenta a todos presentes, fazendo agradecimento especial ao Secretário Antonio Coelho

pela confiança depositada em seu trabalho;
 Cumprimenta a Secretária Ana Paula Vilaça em nome de todas as mulheres presentes;
 Apresenta a SETUR-L e a coloca à disposição de todos, como espaço de diálogo e sinergia entre público e

privado; e
 Cumprimenta o Secretário Rodrigo Rêgo.



Rodrigo Rêgo - SETUR-L

 De antemão cumprimenta a todos presentes em nome do Secretário Antonio Coelho;
 Agradece a confiança depositada em seu trabalho; e
 Expõe seu entusiasmo e disposição para trazer impacto ao turismo do Recife.

Antonio Coelho – Secretário
 Dando início as pautas, convida o Gerente de Roteiros Turísticos e Inovação, Bráulio Moura, e a Secretária do

RECENTRO, Ana Paula Vilaça, para apresentarem o Projeto Os Sinos Tocam no Centro;

Ana Paula Vilaça – RECENTRO
 Inicialmente cumprimenta a todos, agradecendo a oportunidade de fazer parte do CONTURE;
 Deseja boas-vindas ao Secretário Antonio Coelho;
 Exalta a importância do Turismo para a economia do Recife;
 Destaca a importância da parceria entre as secretarias de Cultura e Turismo;
 Apresenta o Projeto “Os Sinos tocam no Centro”, as igrejas, os atores envolvidos no projeto e horários de

funcionamento;

Antonio Coelho – Secretário
 Agradece a explanação da Secretária Ana Paula Vilaça; e
 Dando continuidade, faculta a palavra a Gabriela Diaz do Recife Convention Bureau, para apresentação dos

resultados do Road Show Recife 2023.

Gabriela Diaz – Recife CVB
 Inicialmente cumprimenta a todos os presentes;
 Refere representar o privado, citando a importante parceria com a SETUR-L;
 Apresenta os objetivos e impactos do Recife Convention Bureau (CBV) na consolidação do Turismo de Lazer

do Recife;
 Menciona ser a primeira vez que o CBV participa da apresentação do Road Show;
 Apresenta o que é o Road Show, os impactos do projeto através de números;
 Menciona que o foco do Road Show é conversar com os agentes de viagem e mostrar os potenciais de Recife

para o turismo de lazer,
 Também apresenta o aumento da permanência do turista em Recife como um dos objetivos do Road Show;
 Cita as etapas concluídas do projeto;
 Cita as capitais percorridas com o projeto;
 Menciona as próximas etapas do projeto,
 Cita algumas capitais que serão contempladas;
 Cita alguns parceiros envolvidos no projeto;
 Cita a relação da SETUR-L com o investimento privado.

Antonio Coelho – Secretário
 Agradece a contribuição de Gabriela Diaz do CBV;
 Destaca a importância do envolvimento de toda a cadeia produtiva do turismo no Road Show fora de

Pernambuco;
 Menciona a importância da divulgação antecipada da grade do carnaval do Recife; e
 Dando andamento à reunião, faculta a palavra a Tatiana Menezes da UBRAFE/PE.

Tatiana Menezes – UBRAFE/PE
 Inicialmente dar as boas-vindas ao Secretário Antonio Coelho;
 Cumprimenta os Secretários Thiago Angelus e Rodrigo Rêgo;



 Apresenta o significado da sigla UBRAFE;
 Destaca a importância das feiras de negócios para a economia do estado de PE;
 Menciona Recife como principal polo de realização de feiras de negócios do país;
 Destaca a representatividade de Pernambuco no cenário nacional;
 Refere-se ao setor de feiras de negócios como um grande movimentador da economia de PE e do país;
 Menciona o Secretário Thiago Angelus como pessoa conhecedora da potência das feiras para a economia;
 Cita Recife como um dos principais destinos de feiras de negócios no país;
 Cita o Nordeste como 3ª região na concentração de feiras de negócios;
 Apresenta através de números os impactos das feiras de negócios para Pernambuco, citando a realidade de

São Paulo/SP;
 Sugere um mapeamento dos números produzidos pelas feiras de Pernambuco;
 Menciona a importância das parcerias, destacando a parceria com o SEBRAE;
 Apresenta o Porto Novo Recife como espaço que contribuirá na construção de um novo Recife;
 Apresenta vídeo da obra do Porto Novo Recife;
 Apresenta o nome e a logomarca do 1º Centro de Convenções do Recife (REC);
 Indica que a previsão de entrega/inauguração do centro será por volta de julho de 2024.

Antonio Coelho – Secretário
 Cumprimenta Tatiana Menezes, agradecendo pela contribuição;
 Dando continuidade aos trabalhos, abre espaço para as considerações dos membros do Conselho inscritos;
 Também abre espaço para àqueles que também desejassem trazer alguma contribuição; e
 Seguidamente, passa a palavra ao vereador Marco Aurélio.

CONSIDERAÇÕES DOS CONSELHEIROS

Marco Aurélio Filho – CâmaraMunicipal do Recife
 Inicialmente cumprimenta a todos os presentes;
 Refere-se a honra de estar nesse novo momento do conselho, com o Secretário e sua equipe;
 Menciona seu entusiasmo com a capacidade de diálogo do Secretário Antonio Coelho com a iniciativa

privada;
 Cita o período da pandemia como um momento difícil para o conselho, assim como para a economia do

turismo do Recife;
 Cumprimenta a Secretária Ana Paula Vilaça, mencionando o RECENTRO;
 Menciona a revisão do Plano Plurianual (PPA), destacando a voz do conselho nesse espaço;
 Explica que pela primeira vez na história, por conta da escuta do conselho, o eixo turismo foi inserido como

desenvolvimento de fato de uma política pública;
 Menciona a importância da escuta do conselho na interlocução com o legislativo;
 Menciona a importância de trazer o carnaval privado para junto da SETUR-L, citando o exemplo do carnaval

de Salvador;
 Menciona a parceria com o carnaval privado como ferramenta de atração de turistas;
 Comenta sentir falta de algumas questões, mencionando a valorização com relação à música;
 Menciona a importância do trabalho de pedestrianização, que o prefeito João Campos vem investindo;
 Menciona o Secretário Antonio Coelho, citando a questão da segurança como um desafio;
 Provoca o conselho a pensar sobre como pode estar intervindo no quesito segurança;
 Destaca a necessária intervenção do Governo do Estado no quesito segurança; e
 Cumprimenta mais uma vez a todos os presentes, desejando uma boa tarde.



Marcolina Silva – SINGTUR

 Cumprimenta a todos os presentes;
 Deseja boas-vindas ao Secretário Antonio Coelho;
 Coloca-se à disposição para contribuir em prol do turismo do Recife; e
 Apresenta o sindicato e os guias de turismo à disposição do Secretário Antonio Coelho.

Marcelo Waked – ABAV/PE

 Agradece e parabeniza o Secretário Antonio Coelho;
 Menciona a pasta Turismo como espaço de investimento e retorno rápido;
 Destaca a importância do envolvimento de diferentes atores, trabalhando em prol da economia do turismo;
 Parabeniza o Secretário Thiago Angelus, destacando a importância do trabalho em equipe;
 Parabeniza Ana Paula Vilaça pelo trabalho realizado no RECENTRO;
 Pontua a importância e a necessidade do Centro de Convenções para a cidade do Recife; e
 Coloca-se à disposição do Secretário e da SETUR-L.

Maria Carolina – ABIH

 Inicialmente cumprimenta a todos os presentes;
 Dar as boas-vindas aos Secretários Antonio Coelho, Thiago Angelus, Rodrigo Rêgo, e toda a equipe SETUR-L;
 Apresenta a disponibilidade da ABIH em contribuir com a SETUR-L;
 Apresenta o significado da sigla ABIH;
 Convida a todos os presentes a participarem do Fórum de Hospedagem e Alimentação do Nordeste;
 Abre um parêntese para parabenizar Tatiana Menezes;
 Apresenta o vídeo da HFN;
 Explica que o HFN é um evento Organizado que veio trazer inovações para toda cadeia da hotelaria e do

turismo;
 Menciona o cronograma de feiras da HFN;
 Anuncia a apresentação de vídeo do novo Centro de Convenções (REC);
 Conclui se referindo que tanto o Centro de Convenções como o Hotel Marina, estão chegando para coroar o

trabalho realizado pela Secretária Ana Paula Vilaça no Recife Antigo.

Tatiana Marques – ABEOC/PE

 Cumprimenta a todos e, em especial, a todas as mulheres;
 Destaca a importância da campanha Outubro Rosa, citando datas e locais de realização dos exames preventivos;
 Deseja boa sorte ao Secretário Antonio Coelho e sua equipe;
 Refere-se a esperar o envolvimento de todo o trade junto a atuação da equipe SETUR-L;
 Destaca a importância da presença e envolvimento do legislativo no conselho, mencionando a pessoa do

vereador Marco Aurélio;
 Cita a Gestão João Campos como grande parceira do trade;
 Menciona a importância e necessidade de um olhar atento à Reforma Tributária;
 Menciona já ter provocado o vereador Marco Aurélio a discutir a questão do setor Eventos não está

contemplado na Emenda 156 da PEC 43;
 Sugere o agendamento de reunião para discutir a emenda;
 Apresenta números/dados exemplificando o potencial econômico do Turismo de Eventos para a economia do

estado;
 Faz referência a Comissão Mista de Turismo (Senado e Câmara Federal), requerendo o setor Eventos como tema



legitimado dessa comissão;
 Menciona a contribuição da Senadora Augusta Brito (PT/CE) como possível mediadora do diálogo com o

Deputado Federal Bismarck;
 Parabeniza o projeto Os Sinos Tocam no Centro, sugerindo que não se restrinja ao centro do Recife;
 Menciona a necessidade de segurança amparando os guias envolvidos no projeto Os Sinos Tocam no Centro;
 Menciona o potencial arquitetônico, histórico e religioso do Recife.
 Menciona a importância de uma Central de Carnaval funcionando o ano todo, citando a realidade da Bahia.

Isabela Marques – Secretaria de Turismo de Pernambuco

 Cumprimenta a todos os presentes;
 Cita Recife como um espelho de ações de sucesso no setor turismo, para o restante do Estado;
 Cita Recife como um case muito interessante de cluster de várias ações em prol do turismo de lazer;
 Menciona o turismo sustentável, participativo e inclusivo como o fim almejado;
 Apresenta o Conselho de Turismo de Pernambuco como um ganho para o Estado;
 Menciona a importância da segurança, pensando no bom acolhimento aos turistas, exemplificando com o caso

dos Cruzeiros;
 Sugere criação de grupo especial para discutir a temática segurança, pensando em uma política de acolhimento

ao turista internacional.

Paula Santos – SESC/PE

 Cumprimenta a todos os presentes, desejando boas-vindas ao Secretário Antonio Coelho;
 Menciona a parceria com o vereador Marco Aurélio Filho;
 Cita a importante parceria com o RECENTRO, mencionado a Secretária Ana Paula Vilaça;
 Cita a parceria com o Senac, referindo ser a casa de formação dos profissionais da área de turismo;
 Menciona a disposição do SESC no apoio ao setor turismo.
 Refere-se que as portas da casa do comércio estão abertas ao Secretário Antonio Coelho e;
 Conclui desejando um bom feriado a todos os presentes.

Leonardo Carolino – SEBRAE/PE

 Cumprimenta a todos os presentes, parabenizando pela condução da reunião;
 Deseja boas-vindas ao Secretário Antonio Coelho e aos Secretários Executivos;
 Apresenta dados do envolvimento do SEBRAE no trabalho com as feiras de negócios, mencionando Tatiana

Menezes da UBRAFE/PE;
 Menciona o REC’n`Play Recife como importante evento para Recife e;
 Conclui agradecendo a todos os presentes.

Luciana Araújo de Holanda – Fórum de Coordenadores da UFPE

 Cumprimenta a todos os presentes;
 Menciona está representando as instituições de ensino;
 Citando que sua fala vem em defesa da articulação técnica;
 Cita a parceira da UFPE com as Secretarias de turismo de Recife e de Pernambuco;
 Cita palavras-chaves como via de acesso aos objetivos almejados (Articulação, União e Agregação).

Antonio Coelho - Secretário

 Agradece mais uma vez a presença de todos os presentes, desejando um bom retorno; e

 Declara encerrada a 53ª Reunião Ordinária do Conselho de Turismo do Recife.



ENCAMINHAMENTOS DOS CONSELHEIROS:

 Tatiana Menezes (UBRAFE-PE) sugere um mapeamento dos números produzidos pelas feiras de Pernambuco;
 Marco Aurélio Filho (Câmara Municipal do Recife) propõe articular parceria com o carnaval privado como
ferramenta de atração de turistas;
 Marco Aurélio Filho (Câmara Municipal do Recife) solicita alguma ação que possa intervir no quesito segurança
conjuntamente com o do Governo do Estado no quesito segurança;
 Tatiana Marques (ABEOC-PE) sugere o agendamento de reunião para discutir a Emenda 156 da PEC 43;
 Tatiana Marques (ABEOC-PE) solicita o auxilio do Secretário Antonio Coelho para intermediar o diálogo com o
Deputado Federal Bismarck a fim de inserir o setor Eventos como tema legitimado da Comissão Mista de Turismo
(Senado e Câmara Federal);
 Tatiana Marques (ABEOC-PE) solicita que o projeto Os Sinos Tocam no Centro não se restrinja ao centro do
Recife;
 Tatiana Marques (ABEOC-PE) solicita segurança para os guias envolvidos no projeto Os Sinos Tocam no Centro;
 Isabela Marques (Secretaria de Turismo e Lazer do Estado de Pernambuco sugere criação de grupo especial
para discutir a temática segurança, pensando em uma política de acolhimento ao turista internacional.


